

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Navarra abre nuevas vías de colaboración con India en materia agroalimentaria

*Con este motivo, la Presidenta Barkos ha recibido en Pamplona a la ministra de Industria de Alimentos Procesados, Harsimrat Kaur Badal*

Martes, 04 de septiembre de 2018

La Presidenta de Navarra, Uxue Barkos, ha recibido esta mañana en su despacho a la ministra de Industria de Alimentos Procesados de India, Harsimrat Kaur Badal, con motivo de la visita que está realizando a la Comunidad Foral para buscar sinergias y oportunidades de colaboración con el sector agrario navarro. En esta reunión ha participado también el vicepresidente de Desarrollo Económico, Manu Ayerdi.



De izda. a dcha., la Presidenta Barkos y la ministra Kaur Badal.

La agenda incluye también la visita de la ministra a la Ciudad Agroalimentaria de Tudela acompañada por la consejera de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local, Isabel Elizalde. Su estancia en Navarra se completa con la presentación del CNTA (Centro Nacional de Tecnología y Seguridad Alimentaria), la Aceleradora de proyectos agroindustriales "Orizont", y la empresa Congelados de Navarra, además de un desayuno de trabajo con empresas navarras.

En la visita institucional y empresarial, promovida por el Departamento de Desarrollo Económico, que Navarra realizó el pasado mes de junio a India, la ministra manifestó su interés por la experiencia del sector en la Comunidad Foral, ya que el procesado de alimentos está relativamente poco desarrollado en este país asiático y está experimentando un rápido crecimiento. Por ello, su ministerio quiere conocer de cerca las empresas navarras, cooperativas y centros tecnológicos del sector en previsión de iniciar nuevas líneas de cooperación.

En este sentido, cabe indicar que India está incentivando la inversión extranjera para empresas de procesado con un 0% de impuestos para implantaciones en el país. Asimismo, la ministra planteó la posibilidad de establecer alianzas en el ámbito de las cooperativas agrarias, de impulsar intercambios de estudiantes en centros tecnológicos y de mantener encuentros con empresas navarras para valorar posibilidades de colaboración.



Componentes de la delegación india con los responsables navarros.

### **Mercado estratégico para el sector agroalimentario navarro**

El sector agrario y su transformación es uno de los ejes de desarrollo de Navarra contemplados dentro de la S3, Estrategia de Especialización Inteligente. India es asimismo uno de los mercados prioritarios para este sector de la Comunidad Foral y así fue seleccionada en el Plan Internacional de Navarra 2017-2020 (PIN3), por su coyuntura actual: economía emergente, más de 1.000 millones de habitantes y un 30% de clase media con una expectativa de crecimiento de un 50% para los próximos años.

Otras ventajas a valorar por las empresas navarras son la vía directa para la inversión extranjera en el país para procesado de alimentos y minoristas producidos en India, tipos de interés preferenciales, deducciones del 100% en impuestos sobre los ingresos generados por gastos en la cadena de frío y almacenamiento, exenciones fiscales en diversas actividades, reducción de los derechos de aduana o estándares internacionales de seguridad.

En este contexto cabe recordar que dentro del Plan Internacional de Navarra ya se viene impulsando la presencia del sector agroalimentario navarro en India con la citada misión comercial del pasado mes de junio a Nueva Delhi y con la participación en noviembre de 2017 de 9 empresas navarras y del CNTA en la feria [World Food India](#). En aquella ocasión Navarra contó con un stand propio en la feria, referencia del sector y que reunió a 400 expositores procedentes de más de 20 países.

### **Delegación de India**

La ministra de Industria Alimentaria de India, Harsimrat Kaur Badal, ha estado acompañada en su visita al Palacio de Navarra por el secretario adjunto del Ministerio, Minhaj Alam; su secretario personal, Hardeep Singh; el secretario segundo y responsable de Economía y Comercio de la Embajada de India en Madrid, Saravanan Balasubramanian; la vicepresidenta adjunta de Invest India, Jaishree Nilkhan; y el director de Invest India, Sandipan Sensarma.